

#### 4. Der Inhalt und die Aufgaben der kommunistischen Erziehung

Die Thesen des Programms der Kommunistischen Partei über die Erziehung des neuen Menschen, über die Veränderung des geistigen Anlitzes der Sowjetmenschen in Übereinstimmung mit den sich im Laufe des kommunistischen Aufbaus entwickelten gesellschaftlichen Verhältnissen und die konkreten Maßnahmen, die aus diesen Thesen resultieren, sind auf eine verbesserte Erziehung der Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen gerichtet, stellen die schöpferische Entwicklung der marxistisch-leninistischen Theorie über die kommunistische Erziehung der heranwachsenden Generation dar.

Im Programm der KPdSU sind folgende Aufgaben für die Herausbildung des neuen Menschen formuliert worden:

- *Festigung des kommunistischen Bewußtseins und der kommunistischen Weltanschauung*, d. h. Anerkennung einer tiefen Überzeugung von den Idealen des Kommunismus, eines bewußten Verhaltens gegenüber den gesellschaftlichen Pflichten, des sozialistischen Internationalismus und Patriotismus, Ergebenheit zur Heimat, Bereitschaft, sie zu schützen, ohne das eigene Leben zu schonen ;
- *Arbeitserziehung*, die Entwicklung eines kommunistischen Verhältnisses zur Arbeit, zur gesellschaftlichen Produktion;
- *Festigung der Prinzipien der kommunistischen Moral*, die Überwindung der Überreste der Vergangenheit im Bewußtsein und Verhalten der Menschen, die freiwillige Beachtung der Regeln des kommunistischen Gemeinschaftslebens ;
- *allseitige Entwicklung*, die Beherrschung der Grundlagen der Wissenschaften, eine allgemeine und politische Bildung, ästhetische und physische Erziehung.

Je höher das *kommunistische Bewußtsein* der Mitglieder der sowjetischen Gesellschaft ist, je fester ihre kommunistischen Überzeugungen sind, desto erfolgreicher und schneller wird das Programm des kommunistischen Aufbaues in der UdSSR verwirklicht werden. Die kommunistische Weltanschauung von Millionen Menschen, die auf der wissenschaftlichen Grundlage des Marxismus-Leninismus geschaffen wurde, beschleunigt diese Vorwärtsbewegung sehr. Die kommunistische Überzeugung ist für jeden Menschen außerordentlich wichtig, weil sich jede beliebige Sache nur im Kampf, in der Überwindung des Alten, das dem Neuen hemmend entgegensteht, entwickelt und vorwärts bewegt. Der ideologisch überzeugte Mensch, der das Ziel, dem er zustrebt, klar vor sich sieht, gewinnt im Leben eine hohe moralische Befriedigung. Das Fundament der Weltanschauung wird bereits im Schulalter gelegt. Bei der Ausrüstung der Kinder und Jugendlichen, der Jungen und Mädchen mit Kenntnis-